

年代	問6 特集を読んでのご感想、ご意見をお寄せください。
○広報の構成について	
30代	財政運営の状況や今後の見通しの特集はわかりやすかった。
30代	限られた紙面スペースでわかりやすく説明されていたと思います。
30代	レイアウトが綺麗で見やすい
30代	大枠の話のため、身近に感じられない。漠然とした感覚しか持てない。
40代	若者が読みたくなるテーマを考案して、クーポン特典やポイント寄付のようなお得なことを連動出来るならいいと思います。
40代	事務方ではなく、市長の言葉でお考えをおききたい。例えばメッセージを載せてもらいたかった。
40代	特に興味を持てなかった。
50代	酒田市の大体の財政状況と今後の方針が分かったと思う。
60代	余り何時も変わらない記事です?
60代	分野が多すぎて混乱します。もう少し絞りこんだ分野にしてもらいたいです。
60代	カラーで、とても読みやすく感じた。アンケートをとるやり方も市民が声を届けやすいと思った。
60代	分かりやすくまとまっていたと思います
○福祉について	
40代	18歳まで医療費無償化の具体的なことが全くわかりません。いつからその制度がスタートなのでしょう。
40代	18歳までの医療費無料はもっと前からしてほしかった 商業高跡地は更地になったけど予算はあるのか 女性が働きやすい町とうたっているがどこがどんなふうにか教えてほしい ここで集まった意見はどの場で公表されて答えが返ってくるのか広報などでキチンと知らせてほしい。 なんとためのアンケートなのかわからない
40代	障害児や障害者が住みやすい町になってほしい。
40代	現在の酒田市の「働く女性への支援」は、「健常者、または健常児をもつ働く女性(母親)への支援」のような気がします。知的障がいや肢体不自由のあるお子さんだとある程度児童デイサービス等のサービスの受け皿はありますが、精神疾患で知的障がいのない子の受け皿はなかなか見つかりません。見つからないため働けません。以前、広報で移住してきた方や高校生が男女共同参画について語る記事を読みましたが、読めば読むほど障がい児を持ちながら働くことの難しさを実感しました。制度から外れてしまう子どもを育てている女性がキャリアを活かしたり社会と繋がる環境にも予算を立てて頂きたいです。
50代	子供支援は国から決まった事ですが、これから高齢者が増えます。自分が子供の頃は高齢者を大切にしてください。と言われて来ました。もう少し高齢者に優しい酒田市にして欲しいです。
50代	酒田市独自の市民一律の救済金支援を第一に考えてほしいと思いました。
50代	帯状疱疹ワクチンの接種費用を助成する自治体が増加している。費用が高く、接種を躊躇する人もいるので、接種しやすくする為にぜひ本市も助成制度を検討してもらいたい。

○子育て・若者について	
20代	子育てを特化してほしい。
20代	若者向けのファッションのショップをもっと増やすべきだと考える?そうしたら若者が酒田に住みたいってなると思います
30代	子育て世代や子供を産める世代への支援と、いじめ対策はきちんと行ってほしい。若者が子供を育てられる環境をつくるべきだし、子供を作れるようにゆとりある生活を送れるようにしてほしい。子育てだけでなく若者が酒田に戻りたくなるよう環境を整えるべき。いじめ対策としては、きちんと事件にして、10歳以上は罰や賠償金、氏名の公開など被害者が損をする、口を閉ざす方法で解決するのではなく、加害者がやったことに対する責任をとるべきだと思います。特集の内容はあまり読んでいないのでわかりませんが、子は宝です。老人ではなく、子にお金を使いましょう。地域で大事にしていくことで、将来戻ってきてくれるのではないのでしょうか?
30代	感想は特にありません。とにかく他の市町村のように子育て世代に給付金とかもっと手厚く考えてほしい。母子家庭だけでなく!!!! 母子家庭以外にも働きたいのにコロナ禍などで幼稚園や学校休みとかで働けず給料が減ってしまったり大変な家庭はたくさんあります。もう少し子育て世代の大変さを知ってほしいし、寄り添ってほしい。それが行政なのでは?
30代	現状がわかった。また調整金の残金もわずかなのがわかった。全国には子育て支援を厚くし、人口増加をはかる地域が明石市や流山市などあります。人が増えれば税収も増えることから子育て支援を厚くし、人口をふやし、雇用を増やし豊かな酒田市にしてほしい。課題は沢山あり、子育て支援ばかりに力をいれられるわけではないのはわかるが、手厚く、ここで子育てし、働いていて良かったと思わせてほしい。鶴岡に中高一貫校ができたこともあり、酒田市も教育に力をいれて、長い目で人を育ててほしい。社会保険料や雇用保険料が上がりこどもの扶養控除がないなか、三人目は諦めています。出来るならもう一人産み育てたかった。国がすべきことを地方自治体がやらなくてはならない不条理さは承知ですが一市民の声がどうか市役所に届いてほしいと願います。
30代	子育て支援について 幼児連れで安心して活用できる屋内遊具がなく、山形や天童に遊びに行くことがある 廃校や体育館の活用ができればと思う
30代	移住や子育て支援などで人口が増えるといいなと思います。
30代	子育てしていますが、少子化が恐しく感じています。移住に予算をかけるのであれば子育て支援を明石市のように充実させるべきだと思います。子育てしたいと思える環境であれば、移住したい人が老人ばかりでなく若い方も増えるのではないのでしょうか。冬場や雨の日に遊べる施設も充実しておらず、市外へ出かけることが多いです。子どもを産んでいなければ移住したいと思うレベルで酒田はつまらないです。子育て支援を国を待たず先陣きって進めて欲しいです。
30代	紙面がとても見やすかった。子育て支援、教育支援の拡充等は最優先だと思うので、ありがたい。

30代	もっともっと子育て支援に投入すべき。お祝い金は継続して欲しい。そもそも酒田市民の税金を使い他所からの移住に予算を注ぎ人口増加を狙うより今住んでいる市民に還元する方が流出を防げるのでは？酒田市で子育てしていきたい、思わせて欲しい。
30代	2人の子持ちだが、他市町村では独自の子育て世代支援政策がある。せっかくおむつ工場（メリーズ）があるので明石市と同じようにおむつサブスク（子育て世代孤立しないように訪問）などは市長権限でやってみてほしい。子育て世代はいつでも市の英断を待ってます。あと、3人目支援も拡充してほしい。ミライニの先着託児サービスはとても好感持ってます。あとは小中学生くらいのこどもへの体験学習プログラムとか学校教育ではおさまらない学習を市が指導でプログラム化するとか、色々やってほしい。子育て世代へのこのようなラインからのアンケートをとってみてはどうか？みんな言いたいことあると思う。ぜひ色々やってください！！
40代	児童扶養手当が増額するとの事でしたが、どのくらい上がるのかわからなかった
40代	若者が定住したい街にしなければ未来が見えない。酒田で子育てしたいと思える、選んでもらえる場所にする必要がある。
50代	今までもですが、若い人たちが暮らしやすい酒田にしてください。
50代	酒田市の子供が遊ぶ室内遊具施設の建設、紹介を充実させていただきたい
50代	県外の大学から戻って来る若者が少な過ぎると思います。少子化を食い止める為にも、地元が魅力的で活気ある街づくりに変えていく事が必要だと思います。
○産業・雇用について	
30代	高齢者と子供の支援策は多いように思うが、現役で税金を納める世代にメリットがある事業が少ない。産業振興は勿論だが、今就業している年代の人達に魅力ある市でないと転出されて子供も居なくなる。都市の血管である交通、空港・新幹線（新潟から延長）・高速道路延長はどうした？早急に整備して大企業の誘致など、雇用と税収増を頑張ってください。
60代	一般家庭で家計が苦しくなったら、まず何をするか、必要なものの予算を下げる、さらに不必要なものは予算をつけない、収入を増やすことを考えますよね。税収は人口を増やしてください、それには生活基盤の就労場所の確保、ここをまず1番に考えてください、これがなければ何も始まりません、若い方の柔軟な発想是非取り入れてください
60代	酒田京田西工業団地がほぼ売れたのに、新しく作らないのは納得いかない。若い人が東京に行ってしまうのに良質の雇用創出が出来ない。鶴岡市は新産業団地を造成する。
60代	新たな産業の芽を育てる事を常に考えてください。

60代	市の予算内容が今までになく良く分かり安く、Q&Aも良いですね。但し、市長さんに頑張ってもらいたいのは、働く場所の確保拡大です。人口維持拡大、子育ても若い方の働く場所が、あって収入がなければ実現しないと思います。広報資料では、産業振興欄にもそういった内容が見当たりません。県内同規模自治体に行くと、結構大きな企業がありますよね。箱もの造るのは、簡単です。しかし役に立っていないのが実体ではありませんか？市長として頑張っていたください。
○施設について	
20代	酒田市営体育館の取り壊し、旧八幡町への新体育館に予算約10億円…。旧八幡町で大会を行うにしても利便性に欠ける。少子化であるが今後体育館を使用する人はどのくらいいるのか、この負債を若者が背負っていかねばならないのか。もう一度考え直していただきたい
30代	酒田市をどのようにしていきたいのかよく分からなかった。この事業はもう決定なのだろうか？酒田市は観光場所、飲食店など散らばっていてどこをメインにしたいのか分からない。観光客も大事だが今いる市民を大事にしないと人口減少は避けられないと思う。既存施設の転用に関して、酒田5中は何年もそのままになっている。今後どうするつもりなのか。
40代	なぜ、内郷コミセンの整備事業に1億も投入するのか。八幡体育館の改築は果たして必須なのだろうか？本当に必要な事業なのか再考願いたいし、費用対効果を考え、使うべきところにお金を使っていたいただきたいと思う。
40代	公共施設のマネジメントに取り組んで成功した市町村に視察に行ってはどうか。施設ごとにカルテを作成して公表し、耐震性があるのか、修繕するといくらかかるのか、残すとその後かかるであろう費用はこれくらいだとか、施設の利用率と赤字かどうか、などをカルテを作る基準にして数値化すれば市民も納得しやすい。
40代	国体記念体育館改修事業の予算額が、他に比べて桁が違う程の予算額なのはなぜですか？
40代	多くの人が体育館、スケートの廃止にびっくりしている 駅前の整備より市民の事を考えて欲しい
50代	八幡体育館を整備するのに予算そんなに投じなくてはならないのでしょうか
50代	八幡体育館に多額の税金投入はもったいない！昔からの酒田のシンボルである酒田市体育館は何とかならないものですか？
50代	八幡体育館については良く考えて下さい
50代	自分を含め50才以上の年齢の人間にお金をかける必要はない。若い次世代の人たちが希望を持てる市政をお願いしたい。外的要因で大変な人は救済すべきだがその他は自業自得。大人は自助努力すべき。話しは別だが八幡体育館の件はクレイジーそのもの。気持ちよく税金払わせて下さいよ。
60代	市営体育館の八幡移転の計画説明がない

60代	体育館の代替えとして八幡体育館に予算がついてますが、旧市内の大多数の市民は納得してないと耳にします。八幡体育館の改修等は良いと思いますが、公共交通機関も無く車での移動になります。冬は市内からだど吹雪の日は地獄です。
70代以上	八幡体育館の改修は要らないのではないかと
○デジタル化について	
50代	これだけ、スマホが広がっていることから、デジタルを一層推進して活用してください 全ての自治会館に無料Wifi導入して、防災や地域サービスに活用してください 市議会議員の選挙はネットで十分な所まで来ています
60代	予算については、全体的なことに関心を持つべきとおもうが身近な事業でないに興味はわからない。さかたコンポについては、PC・スマホを活用できる市民がどの程度いるのか疑問がある。デジタル化が叫ばれているが市民がどの程度求めているのだろうか。
60代	さかたコンポは、それほど魅力的とは思わない。個人情報保護の観点も気になる。
○その他	
10代	①もっと子育てしやすいまちづくりをするべき。移住促進で移住してくるのが老人ばかりでは酒田の人口は減る一方。人を増やし街を活性化させるために、土台となる子育て、医療の補助を完璧にするべきだと思う。(金額は本当にそれでいいのか、私には分からないが子育てしている人にとってどのくらいあると子育てしやすくなるかアンケートをするべき)そして中町周辺の商店街を新しくするべきだと思う。例えば、閉店した店を別の店が入る。その店はハンドメイドをしたり体験ができる&買い物もできる(リングやアクセサリ作りなど)そういう店を募集するなど また、あの商店街付近は老朽化が進んでいるように思われるので、近いうち建て直し空いてる店には新しい店を入れるべきだと思う(飲食店で言えば、屋台に近いような、唐揚げなどの油っぽいものからさっぱり系のもの) こうすることで移住してくる人にとって魅力的な街になると考える。新婚夫婦や子持ちの方にとって魅力的な街を作ることが最優先ではないか！？ ②防災について 防災無線が建っているが、住宅街には少なく、聞こえづらい。全く聞こえない場合もある。建物の中にいるとなにか話してる？ということがあった。騒がしい日中に災害が起こった場合、無線が聞こえず逃げ遅れなどが起きる可能性がある。ぜひ小学校の傍など人が多い聞こえやすい場所に設置して頂きたい！ お願いします。
30代	アンケートとるのであれば幅広い年代に分かりやすく説明した方がいい 山居倉庫のは必要なんですかね？ 酒田市は広いですよ、平田、松山、八幡もあります 中心部だけじゃなくて広くみてほしいですね

30代	子育て支援に関しては大分厚くなり、支援して頂いている実感はあります。学童保育料が少し高いのではと思う所はあります。観光誘客は大事な事ですが、今酒田に住んでいる住民が利用できる、商業施設、他県に紹介したい場所を是非考えてほしいと思います。酒田駅前施設は観光向けで、市民の利用頻度は少ないのではないのでしょうか。酒田市民が集まる場所、行きたい場所がなさすぎると思います。市民が楽しめる場所は、他県の観光客も行ってみたい場所になると私は思います。子供の室内遊具施設も少なく、せっかくの希望ホールもイベントが少ないので、これから期待したい。 中心部の中町が寂しすぎるなど、思いました。 飯森山公園の近くに室内遊具場があればいいなと思います。 このような意見を書けるのはいいなと思います。ありがとうございます。
40代	まとめてあって分かりやすく良かった 今後高齢者や子供が減るなら対策します 何処でもやっている もっと他の県と違う取組をしないと魅力を感じない 免許返納も増える るんるんバスを子供特に高校生以上が使用しやすい様に 登下校合わせ運行しては？そこに ITC を活用し無人で走るバスなど投入してバスの運転手の担い手不足を解消 歳食った市議ばかりでなければもっと 30代前後の市議が出てこないと考え方が古くて市が衰退するよね
40代	移住促進や住宅対策などお金を分配する政策ではなく、違う策を検討してほしい
40代	パズル形式の何かを減らして何かを増やすではなく、市役所の方全員が酒田市を経営している意識を持って、0から1を産む、1のコストで2をする、Aをすることで関係するB、C、Dにも生かせるなどを考えて行動して欲しい。
40代	今の酒田市は、陳情してもお金がないからと話される。お金が無い話しばかりする街には魅力が無く、借金ばかりが膨らむ街になるだろう。もっと民間企業の経営者から、アドバイスをもった方がよい。
40代	最近特に商業施設の閉店が目立ち、国道沿いが寂しいです。鶴岡のように、人が集まる街づくり、『行きたい』『明るい街』と思える街づくりにしてもらいたい。酒田は何だかずっと昭和に取り残された印象。
40代	酒田市の職員が酒田のことを真剣に有益に効果的に考えていないことだけがわかった。情けなく、失望した。このままなら酒田に住みたくない。子どもたちにも酒田にいる必要はないと伝えたい。
40代	酒田市の財政面がどうなっているか、多少知ることが出来ました。色々な面で価値観や社会構造が変化が大きい時代で、難しい市政だと思いますが、「大人が変われば子どもも変わる」以前文化センターにもあった旗にもあるように、まずは大人がこの街をどうしていきたいのか、考え、動くことを見せなければ、子どもたちは故郷に帰って来ないのではないかと考えています。その時が良ければ良いという酒田市の大人の雰囲気には、他の地方から来た方々も呆れて、他の地方から来た方々が、まとめ役、旗振り役をしてきたのを目の当たりにします。財政もみんなが興味を持つべきだと思います。
50代	人口減少、世帯人数減少が続き、家族に頼れない人が増えている。成年後見制度の利用促進が喫緊の課題。

50代	新採教員を雇うために指導教員がつかなければいけないが、それを雇う予算がないと聞きました。若者の就職場所を増やすためにも、その辺の予算拡充をお願いします。少子化にはなっていますが、教員、養護教諭は増やすべきだと思います。
50代	サンロク IT 女子は予算すべきではないと思います。IT 企業に就職すればスキルを身につけられる。洋上風力発電事業は予算すべきではないと思います。環境アセスメントのデータが足りないし、市民の理解を得られないと思います。
50代	仕事の選択や子育てにかかるお金の面で心配がなければ、酒田で生活したいと思います。また、自家用車がないと働いたり学校の送り迎えに困ります。冬の除雪など生活する上で大変なことを解決しないと若い人が住みたい町にならないような気がします。
60代	各種補助金を切り捨てる。そしてこういうアンケートを取る手法に陰悪感を感じずる。
60代	いろいろな分野に目を向けてほしい。
60代	Q&A がありましたが、市政に都合の良い回答で、深く考えた、あるいは質問に真摯に向き合った答えにはなっていません。なぜそう質問したのか、質問者の思いにもっと寄り添っていただきたい。今後も市民の声にさらに向き合っていてほしい。
60代	本当に必要なものに投資しているのか疑問に思う。市民の意見か反映されているとは思えない。もっと市民の意見を聞くべきである
60代	新橋地区と駅東地区の車道側と歩道段差にホームセンターで売っている段差スペース等を車を車庫からのりこえるために使っているこれは違反行為はないのかそもそも歩道切りさげ工事しなければナラナイはず土木課から見解示す必要住民もしくはわ町内会に徹底していない何年間ほったからし役所怠慢ホカナラナイ何年間移動になるから公務員制度オカシイ
60代	世界で食糧不足が予想されるため、日本の食料需給率を高めるためにも、農業支援を望みます。外材高騰のため林業支援も必要です。
70代以上	地方の小都市は、他から来ていただかなければ活性化しないと推測できます。如何に酒田に来ていただけるような、魅力有る街造りをしないといけないのではと思います。何か尖った人々を寄せ付ける施策をグローバルな視点を持って打たないといけないのでは無いでしょうか。
70代以上	増収に向けた取り組みが弱く感じるのもっと企画戦略型組織経営で取り組んでほしい
70代以上	一つひとつ見ればどれも大切ですが、選択と集中を考えた予算編成が大事ではないかと思います。

70代以上	<p>予算を投入して欲しい。は簡単に言えることではないのかな？と思いました。というのはそのために何を縮小すべきか？迷いました。市民にとっては、全て大切な分野であるからです。しかし、酒田市は、若い人たちには働く場所があり、結婚、家庭を持ち子育ての環境が整っている魅力あふれる街にしたいものです。町のサークルで話しあったところ、酒田市は高齢者には優しくない街になった。といいます。理由は、中町が閑散としていて買い物に行く場所がない。映画館もないし憩える場所が少ない。「では、コミセンに来たら楽しいよ」と話しましたが、なかなか理解して貰えず。私自身も買い物は鶴岡市に行くようになっています。何とか早い時期に中心市街地の再開を願いたい。酒田市広報の予算特集はみやすくわかりやすい記載です。アンケートは以前と比べて書き込み易く良かったです。</p>
-------	---